

Machado, desde la clandestinidad, teme por su vida: 'Maduro perdió y puedo demostrarlo'

VENEZUELA. Líder opositora publicó una columna en *The Wall Street Journal* y contó que podía ser capturada incluso mientras escribía el texto. También hizo un recuento de lo ocurrido tras los comicios y cifró los muertos en protestas en 20.

Aencias/Redacción

La líder opositora venezolana María Corina Machado dijo ayer que se mantiene bajo resguardo por temor por su vida y libertad, ante la escalada de ataques de las autoridades de Venezuela que han pedido su detención y la han acusado de delincuente y fascista, tras las insistentes quejas de la oposición por la falta de transparencia en los resultados de las elecciones que dieron la victoria a Nicolás Maduro.

Machado y el candidato opositor, Edmundo González Urrutia —que reclaman haber ganado las elecciones del domingo pese a lo anunciado por el Consejo Nacional Electoral (CNE)—, tuvieron su última aparición pública el martes en un acto masivo con sus simpatizantes en las calles de Caracas. Desde entonces, no se les ha vuelto a ver.

La líder opositora firmó ayer un artículo de opinión en el diario estadounidense *The Wall Street Journal* en el que asegura haberse puesto a resguardo por miedo.

“El Sr. Maduro no ganó las elecciones presidenciales de Venezuela el domingo. Perdió arrolladoramente contra Edmundo González, 67% contra 30%. Sé que es verdad porque lo puedo demostrar. Tengo comprobantes obtenidos directamente de más del 80% de las mesas electorales de la nación”, dijo la política.

“Escribo esto escondida, temerosa de mi vida, de mi libertad y de la de mis paisanos, por la dictadura dirigida por Nicolás Maduro”, indica la antichavista, que advierte: “Me podrían capturar mientras escribo estas palabras”.



MANIFESTACIÓN CHAVISTA EN APOYO A MADURO CON CARTELES CONTRA MARÍA CORINA MACHADO.

Antes de relatar los acontecimientos tras las elecciones del domingo, señala que la mayoría de su equipo también está escondido, seis de ellos asilados en la embajada argentina ahora protegida por el Gobierno de Brasil, y pide a la comunidad internacional actuar contra el gobierno “manifiestamente ilegítimo” de Maduro.

“EN NINGÚN ESTADO”

Frente al anuncio del CNE que dio como ganador a Maduro, Machado aseguró que él no ganó en ninguno de los 24 estados de Venezuela, según “cuatro conteos rápidos diferentes”, “dos encuestas de salida independientes” y “cada com-

Brasil, México y Colombia llaman a publicar datos desagregados por mesa

Los Gobiernos de Brasil, México y Colombia llamaron a las autoridades electorales venezolanas a publicar de forma “expedita” los datos “desglosados por mesa de votación” de las elecciones del domingo. Los tres países, liderados por presidentes progresistas, señalaron en un comunicado conjunto que las controversias electorales deben dirimirse por la vía “institucional” y que el principio de la soberanía popular debe ser respetado con la “verificación imparcial de los resultados”. Los Gobiernos también llamaron a los actores políticos a tener “la máxima cautela y contención” durante las protestas para evitar “una escalada de episodios violentos”.

probante de voto que vimos llegar en tiempo real”.

La líder opositora destaca que los testigos voluntarios en las mesas electorales fueron sometidos a acciones “neutraliza-

doras” ordenadas por Maduro, pero “protegiéron los comprobantes con sus vidas durante la noche” de manera que el lunes pudieron “confirmar la certeza matemática” de la victoria de

González Urrutia.

DENUNCIA 20 MUERTOS

Mientras que los opositores publicaron estos resultados en una página web (<https://resultadosconvzla.com/>), el CNE, que estaba obligado a publicar sus resultados no más tarde de 48 horas tras las elecciones, “cerró rápidamente” la suya por un supuesto ciberataque de Macedonia del Norte, apunta.

Machado termina su carta denunciando la “represión brutal” de Maduro contra las protestas posteriores a los resultados, en las que cuenta 20 muertos (la Fiscalía venezolana sólo ha informado 11 fallecidos), 1.000 detenidos y 12 desapariciones for-

Suprema convoca a los 10 candidatos

La Sala Electoral del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) de Venezuela convocó ayer a los 10 candidatos a las presidenciales del pasado domingo a comparecer ante esta instancia hoy, 2 de agosto, como parte de una investigación solicitada esta semana por el mandatario venezolano, Nicolás Maduro, quien también debe acudir a la citación.

zadas por las fuerzas de seguridad estatales, y hace un llamado a la comunidad internacional.

“Nosotros los venezolanos cumplimos nuestro deber. Votamos por echar al Sr. Maduro. Ahora depende de la comunidad internacional decidir si tolera un gobierno manifiestamente ilegítimo”, dice la opositora, que pide unirse a la causa venezolana a “quienes rechazan el autoritarismo y apoyan la democracia”.

La oficina de prensa de la opositora confirmó que se encuentra bajo resguardo, pero no ofreció más detalles.

Un día antes, Maduro la acusó de promover las protestas que se desataron luego que el CNE proclamó la victoria del líder chavista en los comicios, la acusó de “terrorista” y la pidió que “haya justicia justa”.

En los días anteriores, ante los reclamos de la oposición y la presión de varios países y organizaciones internacionales por falta de transparencia en los resultados electorales, Maduro la acusó de delincuente y de fascista. Otras autoridades venezolanas instaron además a que tanto Machado como el candidato González sean detenidos. **cs**